
【市長と語る懇談会 記録】 

 

開催日       平成 25 年 5 月 31 日（金） 

地区/会場      進修小学校区/宇治公民館 

参加者数      16 人 

後日回答となった質問 2 件 

 

 

 

 

 

《質問･意見》 

シャトルバスを運行してもらってから、渋滞が緩和されてありがたいと思っている。駐車場有

料化による収益も入ることなので、その財源を有効に使い、平成 33 年の三重県国体に向けて、

渋滞対策について考えていることがあるので聞いてもらいたい。 

（シャトルバスをより安価に運行する方法として、）平日は、陸上競技場→御側橋→ジャスコ

→アリーナ間を一般道路として使用するが、シャトルバスを走らせる時だけ、シャトルバス専用

道路として使用することができれば、大掛かりなシャトルバス対策をしなくてもいいので、経費

削減となる。車の逃げ道として専用道路化を要望する。 

体育館を県は、次期国体に使う予定をしているのか。 

遷宮になると交通量が増えるので、空バスも増えることを心配している。特に逃げ道としてハ

ード面を整備されるよう要望する。 

 

《回答》 

 駐車場の有料化や三車線等について議論をしていただき、ご迷惑をおかけしている。 

御側橋の関係では、これまで県に相談しても突っぱねられていたが、商工会議所の押しもあり、

１歩進んできている。 

道路整備については、地域の方の意向や土地のことがあるので、慎重に考えていかなければい

けないが、今後検討していきたいと思っている。  

 

（教育委員会） 

県は体育館を使用するつもりでいる。 

 

空バスの件は許認可の関係もあり、早くて 7月くらいになる予定。 

 

（都市整備部） 

空バスの対策は、これから議会で議論していくこととなっている。 

 

 

《質問･意見》 

市の有料駐車場について、料金体系の見直しを要望する。 



駐車場の位置によって料金に格差をつけられないものか。内宮近くが 500 円で浦田の河川敷も

500 円となると不公平であるし、遠くに止めれば往復に時間がかかり（高齢者なら内宮までの片

道で 30 分かかる）、料金のことを考えるとつい帰りを急いで滞在時間が短くなる。観光客が少し

でも長く滞在してこそ金が落ち、税金も増えると思うので、料金について考えてもらいたい。 

 

《回答》 

 料金の問題は、あちこちからご意見をいただいている。いろいろ検証して、モアベターなとこ

ろで回答できるよう、関係者と調整中である。 

 

《質問･意見》 

（1） 今在家町の高麗広では、車の運転を誤り事故が起きても、携帯電話が繋がらないので救急 

車も呼べない状況である。生活面、安全面を考えて、携帯電話が繋がるように市から働きか

けてもらいたい。 

（2） 観光バスの駐車料金が 3,000 円に値上がりする件については、6月の産業建設委員会で認 

められないと決定にならないとのことであったが、一言、意見を言わせてもらいたい。 

この時期になって、駐車料金が 3,000 円に値上がりするとなると、観光バス会社としては、 

予算措置がなされていないので困るのではないか。値上がりのことは半年以上前にＰＲすべ

きで、お客さんに対して失礼のないような対応をしてもらいたい。 

 

《回答》 

（1） 交渉した結果、矢持は実現したが、高麗広については理解が得られなかった。 

   今後も、長田議員と一緒に交渉していきたい。 

（2） 観光バス 3,000 円の件については、評判を落とさないように計画的にやっていきたい。 

 

《質問･意見》 

 家族が人工肛門をつけることになった。おかげ横丁に遊びに行っても人工肛門（ストマ）の人

が使えるトイレがなく、早く帰ってこざるをえなかった。伊勢市には、専用のトイレはあるのか。 

 伊勢病院でも専用トイレがないので、新病院には是非作ってもらうことを要望する。 

 

《回答》 

 お休み処のトイレを改修して設置した。何箇所かに作ったはずなので、オストメイトに変えた

トイレについて情報発信させてもらいたい。オストメイト対応のトイレ地図を送らせていただく。  

（後日回答） 

昨年度、伊勢市街、小俣、二見の公共施設・商業施設・公共交通機関のうち一部ですが「伊勢

市障がい者外出支援対策トイレマップ」を作成しました。 

最近完成したトイレの情報について、まだ反映されておりませんので、手書きで加えさせてい

ただき、トイレマップを送付させていただきました。 

なお、この「伊勢市障がい者外出支援対策トイレマップ」は伊勢市のホームページに掲載して

おります。 

また、建設予定の新病院におきましては、各病棟のトイレに、車いすや障がい者、オストメイ

トに対応するトイレを設ける予定です。 



《質問･意見》 

（1） 町民の方が今日はたくさんみえるので、地区みらい会議に寄せる市長の思いを一言聞かせ 

てもらいたい。 

（2） 進修地区は、放課後児童クラブがない。民間のところを借用するにも耐震面で不合格。働 

くお母さんの構造も他の地域と少し違う（土日に働くお母さんが多い。他の地域からも来て

いる等）こともあり、コミュニティは支援してもらえるが、ハード面がないので、いい方法

がないか市長に聞きたい。 

（3） 学校の統合についての考えを聞かせてもらいたい。 

（4） 防災マップを作ったが、実用化されるところまでいっていない。 

食糧確保については、ぎゅーとらさんと協定して、地域で食材を確保できるように検討中

である。 

食糧確保については、（宇治地区は）来訪者を含めると、人口が普段の人口の 2.2 倍にな 

るという特殊な地域のため、備蓄品だけでは賄えない。来訪者を含めた全避難者が食糧を平

等に分け合えられるようなアイデアがあれば聞かせてもらいたい。 

 

《回答》 

（1）24 小学校区のうち 13 小学校区で地区みらい会議が設立した。地域ではそれぞれに違う課

題、培われてきた伝統がある。それぞれの地域で課題を出し合って検討していくことが大事。  

（例1） 沼木地区は人口減少や高齢化により自治運行バスを運行した。 

（例2） 佐八は高齢化による買い物難民が増加したため、消費者と生産者のコミュニティ

として地域の活性化や交流など、地域の状況に合わせた全体での取り組みを進め

ている。 

（2）放課後児童クラブの要望書はもらっている。問題は場所だが、学校内に作れないか検討し

たところ 800 万円かかるとのこと。今後も検討していくのでよろしくお願いしたい。 

（3）（教育委員会） 

5 年後に 3つの小学校を統合すると仮定すると、600 人程度の規模になる。平成 25 年と平

成 42 年の推計値を比較すると、子どもの数が 3 割減になると予測されるが、実際どのよう

に変わっていくかはわからない状況である。 

（4）海岸、沿岸部を優先に地域防災、まちづくりに取組んでいるところである。 

大事なことは、地域のまちづくりをどのようにしていくかの合意形成をとりながら進めて

いくことだと思っている。 

沼木で防災訓練をしたが、来訪者の数を含めてどのようになるか詰めさせていだだきたい。 

 

《質問･意見》 

伊勢市と防災協定を結んでいる企業はどのくらいあるのか。 

災害に備えてイオンモール大阪ロングシティーでは、自力で水と電力を発電して、非常時に

13,000 人分を供給できるようにすると聞いたが、伊勢市でも考えてもらいたい。 

 

《回答》 

 リストを作ってお渡しする。防災の協定の数は 43。 

 



（後日回答） 

当市が締結している防災に関する協定（平成 24 年度末時点）の一覧をお送りしました。 

 

《質問･意見》 

去年まで神奈川県伊勢原町に住んでいて、伊勢市に帰ってきた。今回、この「笑子・幸齢化の

伊勢市」のパンフレットを見たが、遷宮以外、伊勢原町のパンフレットと同じ内容だった。 

（1）若者の雇用問題などがあまり書かれていない。雇用問題をどのように考えているのか聞き

たい。 

（2）伊勢らしいオリジナリティーがない。伊勢に住んでいてよかったと思えるようなことを前

面にアピールしてもらいたい。 

 

《回答》 

（1） 現役世代に対する政策も大事と思っている。企業団地においては、全部稼動したら 3～4 

年で 100 人程度の雇用を見込んでいる。伊勢市駅前の開発においても、雇用が増える見込み。

また、産業支援センターで若い人達の支援を考えている。今後、若者の雇用問題にも取組 

んでいきたい。 

（2） 伊勢らしい物を作っていきたい。地域にはアイデンティティーの歴史が残っているが、高 

齢化によってなくなってしまう場合もある。地区みらい会議で地域の特色や財産を掘り起こ

し、伝統文化の継承に力を入れて確立していってもらいたいと思っている。 

神嘗祭のことについても、伊勢の大祭りをもう一度見直していきたい。 

20 年後の遷宮には世界中の人達に来てもらえるようにＰＲ、情報発信していきたい。 

 

《質問･意見》 

自動車社会の渋滞対策として、私の希望ではあるが、外宮・内宮間に電動自転車を走らせたら

いいなと思っている。そのような構想を市長はお持ちではないか。 

 

《回答》 

電動アシスト自転車を走らせたい。観光面だけでなく住民の足腰を鍛えるためにも有効と考え

ている。道路法の規制は、人口（自転車人口）を増やしていくことで解決していけるのではない

かと思う。 

ちんちん電車を走らせたいが、外宮と内宮間を走らせると 20 億円くらいかかる見込み。 

これからもみんなで議論して進めていきたい。 

 

《質問･意見》 

観光協会が外宮前で電動サイクルの貸し出しをしているが、需要はあるのか。駐輪場はどのよ

うになっているのか、観光客にわかるよう危険な所をパンフレットに示してあるのか。内宮で乗

り捨て可能か等について知りたい。 

 

《回答》 

（産業観光部） 

外宮前に 10 台、宇治山田駅前に 10 台の 20 数台ある。好評である。 



 今は乗り捨てができないので、運輸会社と詰めているところだ。7月に手荷物預かり所ができ 

るので、各案内所で乗り捨てた自転車を運輸会社に戻してくれるようにしたい。 

4 月から観光協会で統一して、外宮、二見、宇治山田駅、伊勢市駅前でやっていく予定である。 

 

 宮川河川改修をしたことで、横輪川のところから大湊まで、信号なしで１直線にいけるサイク 

リングロードを作ることができると思う。ただし、宮川橋のところがネックで、うまく通り抜け 

られるようにできるか、課題が残っている。 

 

《質問･意見》 

五十鈴川から年越しで内宮まで歩く人が多いが、水銀灯が少なく、歩行者の足元が暗くて危険 

である。水銀灯を設置してもらいたい。 

 

《回答》 

遷宮までにできるかどうかわからないが、考えてみたい。設置するといいと思う箇所を是非教 

えてもらいたい。 

 

《質問･意見》 

（要望）地域のことではないが、伊勢市役所内部のことについて。 

（1）市民が参加する会議はいくつかあるが、一人の人に集中している。町には全体をわかって

いる人が何人かいるので、振り分ければいいのではないか。 

市役所の仕組みを再考されたい。       

（2）震度 6の地震に向け、安全面から石灯篭の撤去について、もう一度考えてもらいたい。 

 

《回答》 

（1）縦割り行政を見直したい。 

（2）安全対策として協議していく。     

 

できることとできないことがあるが、担当課にも伝えておきます。 

式年遷宮もあり、これからご迷惑をおかけすると思いますが、よろしくお願いします。 

 

 
 
 


